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Le ministère :

Budget (généralités) - Marchés publics :

JO AN du 7     août 2018  
- M. Paul Molac sur la répartition des crédits entre la région Île-de-France et le reste du territoire et  
la question de la régionalisation. (Question n° 95-18.07.2017).

JO AN du 18     décembre 2018  

- M. Michel  Larive  sur  les  moyens  alloués  aux  directions  régionales  des  affaires  culturelles 
(DRAC). (Question n° 11887-04.09.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Pierre-Yves  Bournazel  sur  la  possibilité  de  déplafonnement  jusqu'à  50 000 €  pour  la 
nomination d'un commissaire aux comptes pour les fonds de dotation à vocation culturelle qui 
financent un accès gratuit à la culture pour tous. (Question n° 13281-16.10.2018).

Le personnel :

JO AN du 9     octobre 2018  
- M. David Habib sur la moyenne des trois rémunérations nettes les plus élevées et la moyenne 
des  trois  rémunérations  les  moins  élevées,  primes  et  indemnités  comprises,  le  calcul  étant 
effectué en se basant sur une durée annuelle, à la date du 1er août 2018, pour l'ensemble des 
membres de son cabinet (fonctionnaires et contractuels), hors personnels de soutien. (Question 
n° 12396-25.09.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Didier  Le  Gac  sur  la  situation  des  trois  marins  contractuels  du  ministère  de  la  Culture. 
(Question n° 6842-27.03.2018).
- M. Luc  Carvounas,  Mmes Frédérique  Dumas  et  Nathalie  Sarles  sur  la  vacance  du  poste  de 
direction  du  service  interministériel  des  archives  de  France  (SIAF).  (Questions  nos 10028-
03.07.2018 ; 10029-03.07.2018 ; 10030-03.07.2018).

Politique culturelle : 

JO AN du 6     mars 2018  
- M. Matthieu Orphelin sur les modalités concrètes de financement des activités culturelles dans 
les communes de moins de 10 000 habitants. (Question n° 1984-17.10.2017).

JO AN du 4     septembre 2018  
- M. Raphaël  Gérard  sur  les  possibilités  d'adaptation  du  dispositif  du  Pass  culture  pour  tenir 
compte des réalités territoriales de la Guyane. (Question n° 6612-23.03.2018).

JO S du 6     septembre 2018  
- Mme Martine Filleul sur les choix du Gouvernement en matière de politique culturelle, notamment 
dans le cadre du « comité action publique 2022 ». (Question n° 3036-01.02.2018).
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http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-95QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203036.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203036.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-6612QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1984QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10030QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10029QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10028QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10028QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-6842QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-12396QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-13281QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11887QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11887QE.htm


JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Michèle  Tabarot  sur  le  projet  de  création  d'un  Pass  Culture.  (Question  n° 10080-
03.07.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Olivier Serva sur la multitude d'interrogations qui entourent la création artistique ainsi que la 
diffusion et l'accès à la culture issue des territoires d'outre-mer sur le reste du territoire national. 
(Question n° 14088-13.11.2018).

Autres :

JO AN du 20     février 2018  
- M. Philippe Chalumeau sur le devenir du nombre d'emplois aidés dans le monde de la culture. 
(Question n° 1531-03.10.2017).

JO AN du 1  er     mai 2018     :  
- M. Adrien Quatennens sur la liquidation des MJC dans le pays (Question transmise). (Question 
n° 4138-26.12.2017).

Création artistique :

Généralités :

JO AN du 15     mai 2018  
- Mme Sabine Rubin, M. Michel Larive, Mme Sabine Thillaye (question transmise) et M. Boris Vallaud 
sur le sujet du statut professionnel de l'artiste-auteur, considéré comme travailleur indépendant. 
(Questions nos 2048-17.10.2017 ; 2503-31.10.2017 ; 2507-31.10.2017 ; 3840-12.12.2017).

JO AN du 5     juin 2018  
- M. Sébastien Cazenove sur le sujet de l'obligation de reconnaissance administrative des artistes. 
(Question n° 4596-23.01.2018).

JO AN du 4     septembre 2018  
- M. Guillaume  Garot  sur  la  politique  de  soutien  à  la  création  artistique.  (Question  n° 4202-
26.12.2017).

JO AN du 4     septembre 2018  
- M. Marc Delatte sur la valorisation de l'art de la rue. (Question n° 7396-14.04.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Pierre  Laurent  sur  la  situation  des  salariés  des  établissements  nationaux  et  labellisés. 
(Question n° 4394-12.04.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Olivier Serva sur la multitude d'interrogations qui entourent la création artistique ainsi que la 
diffusion et l'accès à la culture issue des territoires d'outre-mer sur le reste du territoire national. 
(Question n° 14088-13.11.2018).
- M. Bertrand Bouyx sur la compensation de la CSG pour les artistes-auteurs ainsi que sur les 
modalités de communication et la pérennité du dispositif. (Question n° 14360-20.11.2018).
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http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-14360QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-14088QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404394.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404394.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-7396QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4202QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4202QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4596QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3840QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2507QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2507QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2503QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2503QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2048QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2048QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4138QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1531QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-14088QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10080QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10080QE.htm


Arts plastiques - Métiers d'art - Œuvres d'art - 1% culturel :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Bruno Bilde sur la situation de David Grigny, artisan d'art, exclu, par la loi relative aux musées 
de France et le décret n° 2002-628 du 25 avril 2002, de la filière professionnelle des prestations 
de restauration des meubles d'art et du patrimoine historique des musées de France. (Question 
n° 2779-14.11.2017).

JO AN du 6     mars 2018  
- M. Philippe Folliot sur les difficultés rencontrées par la profession de marchand d'art.  (Question 
n° 503-08.08.2017).
- M. Sébastien Jumel sur le devenir  de la profession d'ivoirier,  artisan d'art.  (Question n° 784-
29.08.2017).

JO AN du 17     avril 2018  
- Mme Barbara Pompili sur le statut des modèles d'art et notamment les modèles photos (question 
transmise). (Question n° 5527-20.02.2018).

JO AN du 5     juin 2018  
- M. Sébastien Cazenove sur le sujet de l'obligation de reconnaissance administrative des artistes. 
(Question n° 4596-23.01.2018).

JO AN du 31     juillet 2018  
- MM. Sébastien  Nadot,  Fabrice  Brun,  Julien  Borowczyk  et  Mme Catherine  Kamowski  sur 
l’éventuelle  création  d’une  branche  professionnelle  spécifique  aux  métiers  d’art  (questions 
transmises).  (Questions  nos 5305-13.02.2018 ;  5806-27.02.2018 ;  7755-24.04.2018 ;  8165-
08.05.2018 ; 8884-05.06.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Alexandra  Valetta  Ardisson,  MM. Patrice  Perrot,  Jean-Pierre  Vigier,  Grégory  Galbadon 
(questions transmises), Jean-Claude Bouchet et Mme Sarah El Haïry (question transmise) sur la 
demande  de  création  d'une  branche  professionnelle  des  métiers  d'art.  (Questions  nos 9759-
26.06.2018 ;  9760-26.06.2018 ;  10066-03.07.2018 ;  10397-10.07.2018 ;  10694-17.07.2018 ; 
11731-14.08.2018).
- M. Luc Carvounas sur la protection des œuvres de street art. (Question n° 10034-03.07.2018).

JO AN du 18     décembre 2018  
- M. Philippe Huppé sur l'opportunité de développer une stratégie de mise en valeur des métiers 
d'art auprès des écoliers (question transmise). (Question n° 6090-06.03.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- Mme Catherine  Morin-Desailly  sur  la  disparition  du  métier  d'ivoirier.  (Question  n° 6227-
19.07.2018).

Spectacles :

JO S du 11     janvier 2018     
- Mme Laurence  Cohen  sur  la  situation  financière  du  Festival  Saint-Maur  en  Poche  et  des 
manifestations culturelles locales. (Question n° 00392-13.07.2017).
- M. Jean-Pierre Grand sur la lutte contre l'instauration de marchés parallèles de revente de billets 
des manifestations sportives, culturelles ou commerciales. (Question n° 01029-10.08.2017).
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http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-784QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-784QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170801029.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170801029.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170700392.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180706227.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180706227.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-6090QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10034QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11731QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10694QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10397QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-10066QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9760QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9760QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9759QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9759QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8884QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8165QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8165QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-7755QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-5806QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-5305QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4596QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-5527QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-503QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2779QE.htm


JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Paul Molac sur la lutte contre la revente illicite de places de spectacles. (Question n° 1474-
03.10.2017).

JO AN du 6     février 2018  
- Mmes Aurore Bergé, Géraldine Bannier, Frédérique Dumas et M. Stéphane Testé sur la situation 
financière  de  l'Opéra  de  Paris  et  la détérioration  de  la  salle  de  l'Opéra  Garnier.  (Questions 
nos 1094-19.09.2017 ; 1497-03.10.2017 ; 2201-24.10.2017 ; 2765-14.11.2017).

JO S du 8     février 2018  
- M. Pierre Laurent sur la dégradation de la salle du Palais Garnier à Paris. (Question n° 02051-
16.11.2017).

JO AN du 6     mars 2018  
- Mme Brigitte Kuster sur la confirmation de l'engagement de l'État en faveur de la Cité du théâtre 
et  le calendrier de réalisation du projet. (Question n° 94-18.07.2017).
- Mme George Pau-Langevin et M. Didier Le Gac sur les surcoûts liés à la sécurité des festivals 
français. (Questions nos 1756-10.10.2017 ; 3612-05.12.2017).

JO S du 8     mars 2018  
- MM. Cédric  Perrin  et  Michel  Raison  sur  la  défaillance  du  guichet  unique  du  spectacle 
occasionnel. (Questions nos 00186-06.07.2017 ; 00203-06.07.2017).
- Mme Samia Ghali sur l’avenir du Dock des Suds de Marseille. (Question n° 01825-02.11.2017).

JO AN du 20     mars 2018  
- M. Paul  Molac  sur  les problématiques spécifiques au théâtre  en langue régionale.  (Question 
n° 4597-23.01.2018).

JO AN du 5     juin 2018  
- Mmes Bérengère Poletti, Lise Magnier et Valérie Beauvais sur la publication du décret du 7 août 
2017 relatif à la prévention des risques liés aux bruits et aux sons amplifiés. (Questions nos 3886-
19.12.2017 ; 4219-26.12.2017 ; 4270-26.12.2017). 

JO AN du 15     mai 2018  
- Mme Béatrice  Descamps  sur  le  statut  et  la  situation  financière  des  toutes  petites  scènes 
théâtrales, qu'on qualifie usuellement de « lieux intermédiaires et indépendants » de la création 
artistique. (Question n° 6231-13.03.2018).

JO AN du 29     mai 2018  
- Mme Elsa Faucillon sur le renouvellement du conventionnement de la Compagnie du Désordre. 
(Question n° 4115-26.12.2017).

JO S du 31     mai 2018  
- M. Pierre  Laurent  sur  la  situation  de  la  Compagnie  du  Désordre.  (Question  n° 02556-
21.12.2017).

JO AN du 5     juin 2018  
- Mmes Bérengère Poletti, Lise Magnier et Valérie Beauvais sur la publication du décret du 7 août 
2017 relatif à la prévention des risques liés aux bruits et aux sons amplifiés. (Questions nos 3886-
19.12.2017 ; 4219-26.12.2017 ; 4270-26.12.2017).
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http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4270QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4219QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3886QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3886QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171202556.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171202556.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4115QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4115QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-6231QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4270QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4219QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3886QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3886QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4597QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171101825.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171101825.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170700203.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170700203.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170700186.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170700186.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3612QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1756QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-94QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171102051.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171102051.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2765QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2201QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1497QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1094QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1474QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-1474QE.htm


JO S du 7     juin 2018  
- MM. Cédric  Perrin  (question  transmise)  et  Michel  Raison  sur  la  mise  en  œuvre  du  décret  
n° 2017-1244  du  7 août  2017  relatif  à  la  prévention  des  risques  liés  aux  bruits  et  aux  sons 
amplifiés. (Questions nos 02865-25.01.2018 ; 02866-25.01.2018).

JO AN du 12     juin 2018  
- Mme Brigitte  Kuster  sur le mécontentement  des directeurs des centres dramatiques nationaux 
(CDN) quant à la proposition du rapport Bonnell qui préconiserait de ponctionner la billetterie des 
théâtres publics pour financer le fonds de soutien du théâtre privé. (Question n° 296-01.08.2017).

JO AN du 19     juin 2018  
- M. Thomas Mesnier sur les inquiétudes des professionnels du spectacle vivant sur la mise en 
œuvre des dispositions du décret n° 2017-1244 du 7 août 2017 relatif à la prévention des risques 
liés au bruits et aux sons amplifiés. (Question n° 7646-24.04.2018).

JO AN du 31     juillet 2018  
- Mme Constance Le Grip sur les difficultés rencontrées par les théâtres privés. (Question n° 8409-
22.05.2018).
- M. Nicolas  Dupont-Aignan  sur  les  menaces  qui  pèsent  sur  l'avenir  du  cirque  en  France. 
(Question n° 8645-29.05.2018).

JO S du 2     août 2018  
- M. Pierre Laurent sur l’avenir du théâtre de Perpignan. (Question n° 2406-07.12.2017).

JO AN du 7     août 2018  
- Mme Samantha Cazebonne sur l'exploitation des animaux sauvages dans les cirques. (Question 
n° 8405-22.05.2018).
- M. Philippe  Chassaing  sur  l'application  du  décret  n° 2017-1244  du  7 août  2017  relatif  à  la 
prévention des risques liés aux bruits et aux sons amplifiés qui risque de perturber le monde de la 
musique. (Question n° 11087-24.07.2018).

JO AN du 4     septembre 2018  
- M. Guillaume  Garot  sur  l'interprétation  de  deux  arrêtés  relatifs  au  calcul  de  cotisations  de 
sécurité sociale des artistes et techniciens du spectacle vivant. (Question n° 4116-26.12.2017).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Sabine Rubin  sur  l'inquiétante  situation  économique et  financière  de l'Opéra national  de 
Paris. (Question n° 8268-15.05.2018).

JO S du 4     octobre 2018  
- Mme Céline Brulin sur le conventionnement de la Compagnie du désordre. (Question n° 06806-
20.09.2018).

JO S du 6     décembre 2018  
- M. Pierre Laurent sur la situation du théâtre du Tarmac. (Questions nos 3252-15.02.2018 ; 4861-
03.05.2018).
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http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203252.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180504861.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180504861.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180906806.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180906806.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8268QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4116QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11087QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8405QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ171202406.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8645QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8409QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8409QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-7646QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-296QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180102866.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180102865.html


JO AN du 11     décembre 2018  
- Mme George Pau-Langevin, MM. Pascal Bois et Michel Larive sur l'avenir du théâtre du Tarmac. 
(Questions nos 6059-06.03.2018 ; 7950-01.05.2018 ; 12564-02.10.2018).
- M. Bruno Bilde sur l'émoi et l'indignation massive de l'opinion publique suscités par l'organisation 
de deux concerts, au Bataclan les 19 et 20 octobre 2018, d'un rappeur qui prêche, en chansons, 
la haine de la France, de la laïcité et des valeurs républicaines françaises. (Question n° 9389-
19.06.2018).
- M. Jean-Michel  Mis  sur  la  lutte  contre  la  revente  illicite  de  billets  pour  des  manifestations 
sportives, culturelles ou commerciales. (Question n° 10402-10.07.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Roland  Courteau  sur  les  inquiétudes  des professionnels  du cirque  traditionnel.  (Question 
n° 5400-07.06.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- Mme Stéphanie Do sur les subventions allouées aux organismes culturels et en particulier aux 
théâtres. (Question n° 9131-12.06.2018).

Musique :

JO AN du 6     mars 2018  
- MM. Jean-Louis Bricout et Martial Saddier sur les difficultés rencontrées par la Confédération 
musicale de France (CMF). (Questions nos 501-08.08.2017 ; 968-12.09.2017).
- Mme Véronique Louwagie sur la place de la musique en France. (Question n° 2202-24.10.2017).

JO S du 8     mars 2018  
- MM. Yves Détraigne et  Michel  Dagbert  sur  l’avenir  de la Confédération musicale de France. 
(Questions nos 01770-26.10.2017 ; 01949-09.11.2017).

JO AN du 31     juillet 2018  
- M. Éric Diard sur le concours de l'Eurovision et le développement de la francophonie. (Question 
n° 4674-23.01.2018).

JO AN du 7     août 2018  
- M. Philippe  Chassaing  sur  l'application  du  décret  n° 2017-1244  du  7 août  2017  relatif  à  la 
prévention des risques liés aux bruits et aux sons amplifiés qui risque de perturber le monde de la 
musique. (Question n° 11087-24.07.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Emmanuelle Ménard sur l'absence d'œuvres françaises au programme de l'organisation d'un 
concours international de direction d'orchestre. (Question n° 10362-10.07.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- M. Simon Sutour sur le devenir de la maison du compositeur Pierre Henry, figure de la musique 
électroacoustique. (Question n° 622-20.07.2017).

JO AN du 11     décembre 2018  
- M. Bruno Bilde sur l'émoi et l'indignation massive de l'opinion publique suscités par l'organisation 
de deux concerts, au Bataclan les 19 et 20 octobre 2018, d'un rappeur qui prêche, en chansons, 
la haine de la France, de la laïcité et des valeurs républicaines françaises. (Question n° 9389-
19.06.2018).
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Éducation artistique - Enseignement - VAE :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Aurélien Taché sur le soutien sur le soutien du ministère à la cause des classes à horaires 
aménagés musique. (Question n° 1799-10.10.2017).

JO AN du 6     mars 2018  
- M. Jean-Luc  Mélenchon  sur  la  situation  de  l'artothèque  du  lycée  Antonin-Artaud  dans  les 
quartiers nord de Marseille (13013), dont la pérennité est menacée par le retrait de la subvention 
de la DRAC PACA. (Question n° 2460-31.10.2017).

JO S du 22     mars 2018  
- M. Jean-Jacques  Lozach  sur  le  financement  des  conservatoires  de  musique.  (Question 
n° 01521-12.10.2017).

JO AN du 15     mai 2018  
- Mme Brigitte  Kuster  et  M. Hervé  Saulignac  (question  transmise)  sur  la  situation  critique  dans 
laquelle  se  trouvent  les  écoles  supérieures  d'art  territoriales.  (Questions  nos 3256-28.11.2017 ; 
5351-13.02.2018).

JO S du 17     mai 2018  
- M. Michel Dagbert sur la situation des enseignants dans les écoles supérieures d'art territoriales 
(question transmise). (Question n° 03460-22.02.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Béatrice  Descamps  sur  les  difficultés  rencontrées  par  les  musiciens  professionnels  se 
destinant au professorat pour obtenir la titularisation au sein des collectivités. (Question n° 4518-
16.01.2018).
- Mme Cécile  Muschotti  sur  l’absence  du  conservatoire  de  Toulon  dans  le  décret  relatif  aux 
établissements  d'enseignement  de  la  création  artistique  et,  en  général,  sur  l'avenir  des 
conservatoires. (Question n° 9199-12.06.2018).
- Mme Cécile Muschotti sur l'arrêté du 5 janvier 2018 concernant les modalités et à la mise en place 
des « classes préparatoires » à l'enseignement supérieur. (Question n° 10657-17.07.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- Mme Françoise Cartron sur les opportunités culturelles rendues possibles dans le cadre de la 
réforme des rythmes scolaires. (Question n° 290-13.07.2017).

Langue française et langues de France :

JO AN du 20     mars 2018  
- M. Paul  Molac  sur  les problématiques spécifiques au théâtre  en langue régionale.  (Question 
n° 4597-23.01.2018).

JO AN du 12     juin 2018  
- Mme Valérie Rabault sur l'évolution du montant de la contribution versée chaque année par l'État 
à l'office public de la langue occitane depuis sa création. (Question n° 3009-21.11.2017).

JO AN du 31     juillet 2018  
- M. Éric Diard sur le concours de l'Eurovision et le développement de la francophonie. (Question 
n° 4674-23.01.2018).
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- M. Daniel  Fasquelle  sur  l'utilisation  abusive  de  l'anglais  en  France.  (Question  n° 7499-
17.04.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- MM. Alain Marc et Roland Courteau sur la place de l'occitan dans l'audiovisuel public régional. 
(Questions nos 5965-05.07.2018 ; 6516-02.08.2018).

JO AN du 4     décembre 2018  
- M. Philippe Huppé sur la place de l'occitan et des langues régionales dans le service public de 
l'audiovisuel,  à  l'occasion  de  la  réforme  de  l'audiovisuel  public  envisagée  pour  l'année  2019. 
(Question n° 11986-11.09.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Jean-Noël Guérini sur les correcteurs de langue française. (Question n° 5418-07.06.2018).

Médias et industries culturelles :

Audiovisuel :

JO AN du 12     juin 2018  
- Mme Marie-Christine Dalloz sur l'accès des Français habitants de zones frontalières aux médias 
des pays voisins. (Question n° 676-15.08.2017).

JO AN du 28     août 2018  
- Mme Danielle Brulebois sur la réception des médias suisses par les frontaliers avec la Suisse. 
(Question n° 5536-20.02.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- MM. Laurent Garcia, Stéphane Viry et Damien Pichereau (question transmise) sur l'accessibilité 
des  programmes  audiovisuels  pour  les  personnes  sourdes  et  malentendantes.  (Questions 
nos 5811-27.02.2018 ; 7300-20.04.2018 ; 8120-05.05.2018).
- Mme Barbara  Bessot  Ballot  sur  la  réforme  de  l'audiovisuel  public.  (Question  n° 10378-
10.07.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- M. Henri Cabanel  sur l'émotion manifestée par de nombreux citoyens suite à diverses atteintes 
à l'intégrité morale d'une journaliste, réalisant l'émission « Cash investigation » et de son équipe, 
lors de leurs enquêtes (question transmise). (Question n° 2346-07.12.2017).
- MM. Alain Marc et Roland Courteau sur la place de l'occitan dans l'audiovisuel public régional. 
(Questions nos 5965-05.07.2018 ; 6516-02.08.2018).

JO AN du 9     octobre 2018  
- MM. Pierre-Henri  Dumont  (question  transmise)  et  Adrien  Quatennenssur  l'avenir  des 
professionnels de l'audiovisuel en région. (Questions nos 5535-20.02.2018 ; 6490-20.03.2018).
- Mme Ericka Bareigts sur la représentation des outre-mer dans le paysage audiovisuel français. 
(Question n° 6614-20.03.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Bertrand Bouyx sur la compensation de la CSG pour les artistes-auteurs ainsi que sur les 
modalités de communication et la pérennité du dispositif. (Question n° 14360-20.11.2018).
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Cinéma :

JO AN du 10     juillet 2018  
- Mme Séverine Gipson sur les chiffres encourageants concernant le cinéma en France. (Question 
n° 4401-09.01.2018).

JO AN du 28     août 2018  
- M. Frédéric  Barbier  sur  les  parts  de  marché  des  entrées  cinématographiques  selon  leur 
nationalité. (Question n° 4835-31.01.2018).

JO S du 30     août 2018  
- M. Stéphane  Ravier  sur  la  sauvegarde  des  œuvres  cinématographiques  de  Marcel  Pagnol. 
(Question n° 3156-08.02.2018).

JO AN du 4     septembre 2018  
- M. Thierry Benoit sur la pérennité du développement du parc de salles de cinéma face aux coûts 
d'exploitation induits par le matériel de projection numérique. (Question n° 5286-13.02.2018).
- MM. Olivier Serva et Gabriel Serville sur les conséquences de l'entrée en vigueur progressive de 
la taxe spéciale additionnelle (TSA) en Outre-mer, prélevée par l'État sur la recette des salles de 
cinéma. (Questions nos 8330-15.05.2018 ; 11608-07.08.2018).

JO S du 6     septembre 2018  
- Mmes Viviane Malet et Nassimah Dindar sur la mise en application progressive de la taxe spéciale 
additionnelle sur le prix des entrées des séances de cinéma en Outre-mer. (Questions nos 4374-
12.04.2018 ; 5104-24.05.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Sophie Mette sur les difficultés rencontrées par les cinémas de la petite exploitation face à la 
concurrence  des  cinémas  multiplexes  qui  se  développent  dans  les  zones  d'influence 
cinématographiques rurales. (Question n° 7680-24.04.2018).
- Mme Sophie Mette sur la loi relative à l'équipement numérique des établissements de spectacles 
cinématographiques qui a permis d'assurer la transition numérique du parc de salles en mettant 
en place un mécanisme de solidarité interprofessionnelle. (Question n° 9720-26.06.2018).

JO AN du 9     octobre 2018  
- M. Pierre-Yves  Bournazel  sur  la  pérennité  du  crédit  d'impôt  « cinéma »,  dispositif  fiscal 
contribuant à la localisation et à la relocalisation des tournages sur le territoire français. (Question 
n° 11578-07.08.2018).

JO AN du 23     octobre 2018  
- M. Erwan Balanant sur la mise à l'écart subie par les comédiennes de plus de 50 ans « le tunnel 
de la comédienne de 50 ans ». (Question n° 7055-03.04.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. François Bonhomme sur la mise en place d'un bonus financier pour promouvoir la parité dans 
le cinéma. (Question n° 7064-04.10.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Bertrand Bouyx sur la compensation de la CSG pour les artistes-auteurs ainsi que sur les 
modalités de communication et la pérennité du dispositif. (Question n° 14360-20.11.2018).

11

http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-14360QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ181007064.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-7055QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11578QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9720QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-7680QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180505104.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404374.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404374.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11608QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-8330QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-5286QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203156.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203156.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4835QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4401QE.htm


JO S du 27     décembre 2018  
- M. Maurice Antiste sur les conséquences de l'entrée en vigueur progressive de la taxe spéciale 
additionnelle (TSA) prélevée par l'État sur la recette des salles de cinéma. (Question n° 7602-
08.11.2018).

Livre - Lecture - Édition - Bibliothèque - Documentation :

JO AN du 15     mai 2018  
- Mme Valérie Beauvais (question transmise),  MM. Michel Larive,  Jean-François Parigi  (question 
transmise) et Mme Marielle de Sarnez sur la situation des correcteurs dans l'édition. (Questions 
nos 4246-26.12.2017 ; 4374-02.01.2018 ; 4462-09.01.2018 ; 4949-31.01.2018).

JO S du 17     mai 2018  
- MM. Roland  Courteau,  Michel  Dagbert  (question  transmise)  et  Mme Claudine  Lepage  sur  les 
difficultés rencontrées par les correcteurs dans l'édition, du fait de la précarité de leurs conditions 
de travail. (Questions nos 02713-11.01.2018 ; 02923-25.01.2018 ; 03198-15.02.2018).

JO AN du 29     mai 2018  
- Mme Marie-George  Buffet  sur  la  filière  documentaire  du  ministère  de  la  Culture.  (Question 
n° 2221-24.10.2017).

JO AN du 31     juillet 2018  
- Mme Jacqueline Dubois sur une proposition émise par Mme Véronique Doussot de permettre aux 
médiathèques  de  développer  les  points  d'accès  à  l'accompagnement  numérique.  (Question 
n° 7644-24.04.2018).

JO AN du 2     octobre 2018  
- Mme Géraldine Bannier sur les mentions obligatoires devant figurer sur les documents imprimés, 
graphiques et photographiques soumis au dépôt légal (nom et l'adresse de l'imprimeur) (question 
transmise). (Question n° 9028-05.06.2018).

JO AN du 9     octobre 2018  
- Mme Brigitte Kuster sur l'inquiétude qui agite les auteurs du livre au moment où le Gouvernement  
envisage,  sans les avoir  préalablement  concertés,  une refonte  totale de leur  régime social  et 
fiscal. (Question n° 9914-26.06.2018).
- Mme Sophie Beaudouin-Hubiere sur les conséquences de la sélection d'un imprimeur étranger 
pour l'impression des billets du Loto du Patrimoine. (Question n° 10173-03.07.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- MM. Antoine  Lefèvre  et  Jean-François  Longeot  sur  les  modalités  d'aide  aux  collectivités 
souhaitant  étendre  les  horaires  d'ouverture  de  leurs  bibliothèques.  (Questions  nos 3582-
01.03.2018 ; 3661-08.03.2018).

JO AN du  16     octobre 2018  
- Mme Nadia Essayan sur les difficultés persistantes d'accès au livre subies par près d'1 700 000 
déficients visuels français (question transmise). (Question n° 5940-27.02.2018).

JO S du 6     décembre 2018  
- M. Laurent Lafon sur le rapport de la mission Orsenna sur la lecture publique. (Question n° 3253-
15.02.2018).
- M. Jean-Pierre Decool sur les horaires des bibliothèques et coût financier pour les communes. 
(Question n° 4773-03.05.2018).
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JO AN du 11     décembre 2018  
- M. Guillaume Kasbarian et Mme Laetitia Saint-Paul sur la mise en œuvre de la mission Orsenna 
pour la lecture. (Questions nos 3667-12.12.2017 ; 8408-22.05.2018).
- M. Michel Larive sur les mesures urgentes envisagées pour assurer la continuité pacifique du 
service public dans les quartiers populaires comme ailleurs, et conforter et développer l'ensemble 
du réseau national de bibliothèques publiques. (Question n° 5032-06.02.2018).
- Mme Nadia  Essayan  sur  les  difficultés  persistantes  d'accès  au  livre  subies  par  les  déficients 
visuels. (Question n° 5938-27.02.2018).
- Mme Stella  Dupont  sur  la  situation  des auteurs  et  plus  particulièrement  celle  des  auteurs  de 
bande dessinée. (Question n° 11644-07.08.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Michel Dagbert sur les préoccupations des libraires et éditeurs concernant l'envoi de livres 
par la Poste. (Question n° 7736-15.11.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- Mme Sophie Panonacle sur l'accès au livre et à la lecture pour les personnes en situation de 
handicap. (Question n° 12431-25.09.2018).
- M. Didier Le Gac sur la question de l'élargissement des horaires d'ouverture des bibliothèques. 
(Question n° 13230-16.10.2018).
- M. Jean-Michel Mis sur les difficultés que rencontrent les éditeurs, les librairies et l'ensemble des 
Français, pour envoyer des livres par la Poste. (Question n° 13984-06.11.2018).
- M. Bertrand Bouyx sur la compensation de la CSG pour les artistes-auteurs ainsi que sur les 
modalités de communication et la pérennité du dispositif. (Question n° 14360-20.11.2018).

Télévision :

JO S du 11     janvier 2018     
- Mme Jacky Deromedi sur les décodeurs de télévision satellite. (Question n° 00045-06.07.2017).

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Patrick  Hetzel  sur  les conséquences pour  la  France de l'évolution  de la  TNT allemande. 
(Question n° 677-15.08.2017).

JO S du 18     janvier 2018  
- M. Philippe Paul sur la couverture de la commune de Penmarc'h par la télévision numérique 
terrestre. (Question n° 01883-02.11.2017).

JO AN du 30     janvier 2018  
- Mme Elsa Faucillon sur la diminution de 50 millions d'euros des ressources de France Télévisions 
dans le projet de loi de finances 2018. (Question n° 2440-31.10.2017).

JO S du 8     mars 2018  
- Mme Martine  Berthet  sur  les violences télévisuelles.  (Questions  nos 02171-23.11.2017 ;  03473-
22.02.2018).

JO S du 22     mars 2018  
- M. Claude Bérit-Débat sur le maintien des antennes locales de France 3 télévision. (Question 
n° 01469-05.10.2017).

JO AN du 28     août 2018  
- M. Emmanuel  Maquet  sur  la  qualité  de la  couverture  TNT dans les  zones  rurales  (question 
transmise). (Question n° 3764-12.12.2017).
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- Mme Sophie Panonacle sur les représentations stéréotypées et dégradantes des femmes dans la 
publicité télévisée. (Question n° 6342-13.03.2018).
- M. Bastien Lachaud sur le tournage et la diffusion à l'écran dans des émissions de télé-réalité 
française de scènes de maltraitance envers les animaux. (Question n° 8847-05.06.2018).

JO S du 6     septembre 2018  
- M. Jean-Pierre  Leleux  sur  le  projet  de  déménagement  du  site  de  France 3  Côte-d'Azur. 
(Questions nos 2757-18.01.2018 ; 05147-24.05.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Barbara Bessot Ballot sur les programmes télévisés en langue originale. (Question n° 4822-
30.01.2018).
- MM. Laurent Garcia, Stéphane Viry et Damien Pichereau (question transmise) sur l'accessibilité 
des  programmes  audiovisuels  pour  les  personnes  sourdes  et  malentendantes.  (Questions 
nos 5811-27.02.2018 ; 7300-20.04.2018 ; 8120-05.05.2018).
- MM. Jacques Cattin et Maxime Minot  sur les conséquences liées au conflit  qui oppose deux 
opérateurs audiovisuels privés, en termes de diffusion de programmes pour les téléspectateurs. 
(Questions nos 6489-23.03.2018 ; 6997-03.04.2018).
- Mme Jeanine Dubié sur le respect de l'objectif de couverture universelle du territoire en matière de 
télévision numérique terrestre (TNT). (Question n° 6998-03.04.2018).
- Mme Corinne Vignon sur le renouvellement du nombre de contrats à durée déterminée (CDD) 
dans l'audiovisuel public et particulièrement France 3. (Question n° 7658-24.04.2018).
- Mme Manuéla  Kéclard-Mondésir  sur  l'émotion  considérable  que  suscite  outre-mer  et  dans  la 
diaspora ultramarine  de  métropole  certaines  prises  de  position  officielles  concernant  la 
suppression de France Ô. (Question n° 11370-31.07.2018).
- Mme Emmanuelle Ménard sur les graves atteintes au pluralisme au sein de la grille audiovisuelle 
publique. (Question n° 11488-07.08.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- MM. Jean-Luc  Fichet,  Éric  Bocquet,  Philippe  Paul  et  Daniel  Gremillet  sur  l'accessibilité  des 
personnes  sourdes  et  malentendantes  aux  programmes  audiovisuels.  (Questions  nos 3593-
01.03.2018 ; 3830-15.03.2018 ; 3944-22.03.2018 ; 4159-29.03.2018).
- M. Joël Guerriau sur la notion de parrainage sur France télévisions, aux horaires supposés sans 
publicité de marques. (Question n° 5242-31.05.2018).
- M. Simon  Sutour  sur  la  disparition  annoncée  de  la  chaîne  publique  France Ô.  (Question 
n° 6333-26.07.2018).

JO AN du 2     octobre 2018  
- M. François Ruffin sur l’avenir des émissions d'enquête à France Télévisions. (Question n° 3204-
28.11.2017).

JO AN du 9     octobre 2018  
- M. Alain Bruneel sur les préoccupations émanant des habitants de sa circonscription suite à la 
disparition du télétexte. (Question n° 8733-29.05.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Simon  Sutour  sur  la  retransmission  sur  France  télévision  des  jeux  olympiques  et 
paralympiques (JOP) de 2024. (Question n° 3270-15.02.2018).
- M. Patrick Chaize sur la violence véhiculée par les médias et jeux vidéo. (Questions nos 3758-
15.03.2018 ; 6915-20.09.2018).

JO AN du  16     octobre 2018  
- Mme Marie-George Buffet sur les droits de retransmission des Jeux olympiques et paralympiques 
(JOP) de 2024. (Question n° 5247-06.02.2018).
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JO S du 29     novembre 2018  
- M. Dominique Théophile,  Mme Nassimah Dindar,  MM. Gérard Poadja et Maurice Antiste sur  le 
plan  de  réforme  de  l'audiovisuel  public  et  plus  particulièrement  sur  le  devenir  de  France  Ô. 
(Questions nos 2239-30.11.2017 ; 5553-14.06.2018 ; 5991-05.07.2018 ; 5996-05.07.2018).

JO AN du 4     décembre 2018  
- Mmes George Pau-Langevin, Ericka Bareigts (question transmise), MM. Philippe Gomès, Philippe 
Dunoyer,  Luc Carvounas et  Mme Danièle Obono (question transmise) sur l'avenir  de France Ô. 
(Questions  nos 7657-24.04.2018 ;  8738-29.05.2018 ;  10044-03.07.2018 ;  10200-03.07.2018 ; 
10377-10.07.2018 ; 12128-18.09.2018).
- M. Philippe Huppé sur la place de l'occitan et des langues régionales dans le service public de 
l'audiovisuel,  à  l'occasion  de  la  réforme  de  l'audiovisuel  public  envisagée  pour  l'année  2019. 
(Question n° 11986-11.09.2018).
- M. José Évrard sur la censure et le service public audiovisuel. (Question n° 12576-02.10.2018).
- M. Fabien  Di  Filippo  sur  les  primes  télé  qui  commencent  de  plus  en  plus  tard.  (Question 
n° 13015-09.10.2018).

JO S du 6     décembre 2018  
- M. Arnaud Bazin sur les nouveaux logos de France télévisions. (Question n° 2514-14.12.2017).
- M. Roger Karoutchi sur la contribution à l'audiovisuel public.  (Questions nos 5874-28.06.2018 ; 
6845-20.09.2018 (quesiton transmise)).
- Mme Claudine Lepage sur les coupes budgétaires annoncées dans l'audiovisuel public et plus 
particulièrement dans l'audiovisuel extérieur de la France. (Question n° 5885-28.06.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. André Gattolin sur la présence de publicités commerciales dans des programmes jeunesse 
de France télévisions. (Questions nos 4103-29.03.2018 ; 7101-.10.2018).
- M. Pierre Charon sur le démarrage tardif des programmes transmis en soirée sur les chaînes de 
télévision. (Question n° 6866-20.09.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Louis  Aliot  sur  la  situation  de l'édition  « Pays Catalan »  de France 3.  (Question  n° 1478-
03.10.2017).
- M. Franck Marlin sur la valorisation du « Bleuet de France » notamment à la télévision et plus 
particulièrement les chaînes publiques. (Question n° 2628-07.11.2017).
- Mme Géraldine Bannier sur le projet d'assouplissement des règles de la publicité télévisée en vue 
de lutter contre la « concurrence inéquitable de grands acteurs numériques bénéficiant de règles 
moins exigeantes ». (Question n° 6662-20.03.2018).
- Mme Emmanuelle Ménard sur une atteinte à la liberté de la presse lorsque la chaîne TV libertés a 
été supprimée d'un célèbre site d'hébergement de vidéos. (Question n° 10479-10.07.2018).
- M. Bastien Lachaud sur la diffusion de la coupe du monde de football 2018. (Question n° 10604-
10.07.2018).
- M. Daniel Fasquelle sur les aides financières accordées aux téléspectateurs pour leur permettre 
d'adapter leur équipement télévisuel afin de remédier à leurs problèmes de réception de la TNT 
(question transmise). (Question n° 13114-09.10.2018).

JO S du 27     décembre 2018  
- M. Philippe Paul sur les tentatives de désengagement de l'audiovisuel public de l'information de 
proximité. (Question n° 1661-19.10.2017).
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Radio :

JO S du 11     janvier 2018     
- M. Cédric  Perrin  sur  l'absence  de  diffusion  des  radios  françaises  à  l'étranger.  (Question 
n° 00781-27.07.2017).
- M. Daniel  Chasseing sur le financement  des radios associatives locales.  (Question n° 01004-
10.08.2017).

JO AN du 6     mars 2018  
- M. Paul Molac sur la décision de France Inter de mettre fin à la diffusion de ses programmes en 
ondes longues depuis le 1er janvier 2017. (Question n° 1477-03.10.2017).

JO S du 8     mars 2018  
- M. Guy-Dominique  Kennel,  Mmes Laurence  Cohen  et  Nathalie  Delattre  sur  le  devenir  des 
antennes  locales  de  Fip  radio.  (Questions  nos 02252-30.11.2017 ;  02265-30.11.2017 ;  02296-
30.11.2017).

JO AN du 25     septembre 2018  
- M. Dominique  Potier  sur  les  difficultés  rencontrées  par  les  radios  associatives.  (Question 
n° 10670-17.07.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- Mme Françoise Laborde sur la diffusion, le 15 juillet 2018, d'une messe catholique intégriste, sur 
France Culture. (Question n° 6412-02.08.2018).

JO AN du 2     octobre 2018  
- M. Laurent  Furst  sur  les  raisons  de  la  suppression  d'un  poste  de  journaliste  au  sein  de  la 
rédaction de France Bleu Alsace (la deuxième en deux ans) et sur la manière dont Radio France 
entend maintenir ses programmes partout en France. (Question n° 4402-09.01.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Patrick Chaize sur la violence véhiculée par les médias et jeux vidéo. (Questions nos 3758-
15.03.2018 ; 6915-20.09.2018).

JO AN du 11     décembre 2018  
- M. José Évrard sur les propos tenus sur une radio par un animateur qui a déclaré qu'« un Afghan 
qui  rêve  de  vivre  en  France  est  davantage  français  qu'un  Français  qui  fait  tout  pour  l'en 
empêcher ». (Question n° 9136-12.06.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Philippe  Paul  sur  le  développement  de  la  radio  numérique  terrestre.  (Question  n° 2734-
18.01.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Guy Bricout sur le fonctionnement des nombreuses radios en modulation de fréquence, qui 
desservent la population de la région des Hauts-de-France. (Question n° 973-12.09.2017).
- M. Pierre-Yves Bournazel sur la radio numérique terrestre, désormais appelée DAB+. (Question 
n° 13460-23.10.2018).
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Presse :

JO AN du 28     août 2018  
- M. Gilbert Collard sur le statut de l'Agence France Presse. (Question n° 28-04.07.2017).
- M. Paul  Molac,  Mmes Danielle  Brulebois  et  Françoise  Dumas  (question  transmise)  sur  la 
publication  des annonces  judiciaires  et  légales  dans  la  presse  habilitée.  (Questions  nos 1676-
03.10.2017 ; 5014-06.02.2018 ; 7313-10.04.2018).

JO S du 30     août 2018  
- Mme Corinne Imbert sur le traitement des petits médias, notamment concernant la publication des 
annonces judiciaires et légales. (Question n° 387-13.07.2017).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Émilie Guerel sur les conclusions du rapport de la Cour des comptes concernant la situation 
de la presse numérique en France à l'heure actuelle. (Question n° 5723-20.02.2018).
- M. José  Evrard  sur  la  mainmise  des  groupes  financiers  sur  la  presse  française.  (Question 
n° 9027-05.06.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- M. Alain Dufaut  sur l'atteinte flagrante et  violente à la liberté de la presse qui s'est  déroulée 
récemment en France. (Question n° 5506-07.06.2018).

JO AN du 9     octobre 2018  
- M. José Evrard sur la situation de la presse écrite. (Question n° 9026-05.06.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Pierre Laurent sur le phénomène des « procédures-baillons » visant la presse notamment. 
(Question n° 3114-08.02.2018).
- M. Patrick Chaize sur la violence véhiculée par les médias et jeux vidéo. (Questions nos 3758-
15.03.2018 ; 6915-20.09.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Pierre  Laurent  sur  la  situation  de  l'entreprise  Mondadori  France,  3e éditeur  de  presse 
magazine français. (Question n° 7405-25.10.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Stéphane Testé sur la loi du 17 avril 2015 relative à la modernisation du secteur de la presse. 
(Question n° 9294-12.06.2018).
- M. José  Évrard  sur  la  façon  dont  les  événements  de  Chemnitz  sont  rapportés  par  l’AFP. 
(Question n° 12253-18.09.2018).
- Mme Laurianne Rossi sur le devenir  des magazines français  de Mondadori  France.  (Question 
n° 13795-30.10.2018).

Multimédia - communication : 

JO AN du 25     septembre 2018  
- M. Max Mathiasin sur les difficultés d'achat de produits en ligne (livres, musique, jeux vidéo, etc.) 
depuis la Guadeloupe et plus généralement depuis les territoires ultramarins (question transmise). 
(Question n° 1638-03.10.2017).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Patrick Chaize sur la violence véhiculée par les médias et jeux vidéo. (Questions nos 3758-
15.03.2018 ; 6915-20.09.2018).
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JO S du 20     décembre 2018  
- Mmes Jacqueline  Eustache-Brinio  sur  le  projet  de loi  sur  les « fausses  nouvelles »  (questions 
transmmises). (Questions nos 2832-25.01.2018 ; 4424-12.04.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- Mme Emmanuelle Ménard sur une atteinte à la liberté de la presse lorsque la chaîne TV libertés a 
été supprimée d'un célèbre site d'hébergement de vidéos. (Question n° 10479-10.07.2018).

Mécénat, associations et fondations :

JO S du 11     janvier 2018  
- Mme Marie-Françoise Perol-Dumont  sur la place grandissante prise par les fondations privées 
dans le financement de la culture. (Question n° 00649-27.07.2017).

JO AN du 28     août 2018  
- M. Christophe Blanchet sur le régime juridique applicable à la mise en place d'une politique de 
mécénat dans le cadre d'un projet de territoire. (Question n° 1974-17.10.2017).

Patrimoines :

Archéologie :

JO S du 8     février 2018  
- M. Christophe  Priou  sur  la  situation  du  secteur  privé  de  l'archéologie  préventive.  (Question 
n° 02100-23.11.2017).

JO S du 31     mai 2018  
- M. Laurent Lafon sur l’avenir des sociétés privés dans le domaine de l'archéologie préventive. 
(Question n° 03027-01.02.2018).

JO AN du 31     juillet 2018  
- M. Dimitri  Houbron  sur  la  reconnaissance  du  statut  EPCC  pour  les  missions  de  diagnostic 
archéologique. (Question n° 3555-05.12.2017).

JO S du 2     août 2018  
- M. Marc-Philippe  Daubresse  sur  l’habilitation  des  établissements  publics  de  coopération 
culturelle pour le diagnostic archéologique. (Question n° 2863-25.01.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Annie  Genevard  interroge  M.  le  ministre  de  l'action  et  des  comptes  publics  sur  les 
constructions  assujetties  à  la  redevance  d'archéologie  préventive  (RAP)  (question  transmise). 
(Question n° 7068-03.04.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- Mme Pascale  Gruny  sur  les  difficultés  rencontrées  par  les  collectivités  territoriales  quant  aux 
délais  non conformes  au droit  de  l'Institut  national  de recherches  archéologiques  préventives 
(INRAP)  à  rendre  les  diagnostics  de  fouilles  archéologiques  préventives.  (Question  n° 5590-
14.06.2018).
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JO AN du 9     octobre 2018  
- Mme Valérie Bazin-Malgras sur le financement des opérations de fouilles archéologiques par les 
communes qui ont un projet d'aménagement d'un lotissement. (Question n° 9000-05.06.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- M. Philippe Mouiller sur la participation de l'État au financement des diagnostics archéologiques. 
(Question n° 7533-01.11.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Ludovic Pajot sur la réglementation relative à l'activité de détection d'objets métalliques de 
loisir (question transmise). (Question n° 10621-10.07.2018).
- Mme Sophie Panonacle sur la problématique du dragage d'entretien des ports,  en lien avec le 
champ d'application de la redevance d'archéologie préventive. (Question n° 13944-06.11.2018).

Architecture - Urbanisme - Paysage :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Thibault Bazin sur la nécessaire régulation et reconnaissance de la profession d'architecte 
d'intérieur. (Question n° 2130-17.10.2017).

JO S du 8     février 2018  
- M. Alain Joyandet sur le refus des architectes des Bâtiment de France d’installer des panneaux 
solaires  sur  les  immeubles  situés  dans  des  espaces  protégés  pour  leur  intérêt  patrimonial 
(question transmise). (Question n° 01785-02.11.2017).

JO S du 19     avril 2018  
- M. Jacques-Bernard  Magner  sur  les  normes  imposées  par  les  architectes  des Bâtiments  de 
France et des monuments historiques. (Question n° 01961-06.11.2017).

JO AN du 29     mai 2018  
- M. Stéphane  Viry  sur  le  manque  de  continuité  des  architectes  des  Bâtiments  de  France. 
(Question n° 5687-20.02.2018).

JO AN du 31     juillet 2018  
- M. Adrien Morenas sur une éventuelle modification du décret  n° 2017-252 du 27 février 2017 
concernant l'ordre des géomètres-experts. (Question n° 7577-17.04.2018).

JO AN du 4     septembre 2018  
- Mme Marie-France Lorho sur l'état  des prérogatives des architectes des Bâtiments de France. 
(Question n° 3311 -28.11.2017).

JO S du 11     octobre 2018  
- M. Jean-Pierre Sueur sur la reconnaissance de la profession d'architecte d'intérieur. (Question 
n° 6523-02.08.2018).

JO AN du 11     décembre 2018  
- M. Antoine Savignat sur l’obligation de soumettre à l’avis conforme de l'architecte des Bâtiments 
de  France  tous  travaux  sur  les  immeubles  situés  dans  les  sites  patrimoniaux  remarquables 
(question transmise). (Question n° 10356-17.07.2018).
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JO AN du 25     décembre 2018  
- Mmes Barbara  Bessot  Ballot,  Bérengère  Poletti,  M. Laurent  Garcia  (questions  transmises)  et 
Mme Françoise Dumas sur le projet  de loi  ELAN. (Questions nos 7280-10.04.2018 ;  8237-08-05-
2018 ; 9308-12.06.2018 ; 10027-03.07.2018).
- Mme Carole  Grandjean  sur  l’éventuel  engagement  du Gouvernement  à  soutenir  le  patrimoine 
français en renforçant son soutien auprès des architectes des Bâtiments de France. (Question 
n° 12784-02.10.2018).

JO S du 27     décembre 2018  
- MM. Éric Bocquet et Christophe Priou sur les inquiétudes des architectes quant à la sortie des 
bailleurs  sociaux  de  la  loi  MOP,  prévue  par  le  projet  de  loi  ELAN  (questions  transmises). 
(Questions nos 4821-03.05.2018 ; 5098-24.05.2018).

Archives :

JO S du 20     décembre 2018  
- Mme Catherine Dumas sur la situation préoccupante au service interministériel des Archives de 
France. (Question n° 6010-05.07.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Luc  Carvounas,  Mmes Frédérique  Dumas  et  Nathalie  Sarles  sur  la  vacance  du  poste  de 
direction  du  service  interministériel  des  archives  de  France  (SIAF).  (Questions  nos 10028-
03.07.2018 ; 10029-03.07.2018 ; 10030-03.07.2018).

Monuments historiques - Monuments nationaux - Immobilier domanial :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Jean-Hugues Ratenon sur la sauvegarde de l'ancienne prison Juliette Dodu, de Saint-Denis 
de La Réunion, patrimoine historique colonial de valeur mondiale. (Question n° 1649-03.10.2017).

JO S du 8     février 2018  
- M. Alain Joyandet sur le refus des architectes des Bâtiment de France d’installer des panneaux 
solaires  sur  les  immeubles  situés  dans  des  espaces  protégés  pour  leur  intérêt  patrimonial 
(question transmise). (Question n° 01785-02.11.2017).
- Mme Joëlle Garriaud-Maylam sur le Loto du patrimoine et la possibilité qu'une fraction de ses 
recettes puisse être consacrée à la préservation du patrimoine français à l'étranger.  (Question 
n° 02193-23.11.2017). 

JO S du 19     avril 2018  
- Mme Samia Ghali sur le projet de construction menaçant le site antique de la Corderie à Marseille. 
(Question n° 01830-02.11.2017).
- M. Jacques-Bernard  Magner  sur  les  normes  imposées  par  les  architectes  des Bâtiments  de 
France et des monuments historiques. (Question n° 01961-06.11.2017).

JO AN du 31     juillet 2018  
- M. Jean-François Portarrieu sur le financement des travaux nécessaires à la reconversion du 
château de Launaguet. (Question n° 5418-13.02.2018).
- M. Grégory Besson-Moreau sur la restauration et l'entretien du patrimoine religieux à la charge 
des petites et moyennes communes (question transmise). (Question n° 7290-10.04.2018).

JO S du 9     août 2018  
- M. Xavier  Iacovelli  sur  la dégradation de l’édifice de l'école de plein air  de Suresnes,  classé 
monument historique. (Questions nos 2840-25.01.2018 ; 6394-26.07.2018).
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JO AN du 25     septembre 2018  
- M. Antoine Savignat sur les sites patrimoniaux remarquables créés par la loi LCAP. (Question 
n° 7081-03.04.2018).
- Mme Marie-Ange Magne sur la protection des monuments historiques et des sites patrimoniaux 
remarquables. (Question n° 9267-12.06.2018).
- M. Jean-François  Portarrieu  sur  le  rapport  d'information  relatif  à  l'évaluation  de  la  politique 
d'accueil touristique en France,  notamment dans les monuments et musées publics. (Question 
n° 9992-26.06.2018).
- Mme Sarah El Haïry sur l'impossibilité pour les citoyens et touristes de visiter la salle du Congrès 
à Versailles. (Question n° 11108-24.07.2018).
- Mme Jacqueline  Dubois  sur  la  mise  en  œuvre  d'un  dispositif  inédit  pour  la  restauration  des 
monuments  historiques  à  destination  des  communes  de  moins  de  2 000 habitants.  (Question 
n° 11109-24.07.2018).
- M. M'jid El Guerrab sur la nécessité de soutenir le patrimoine français à l'étranger. (Question 
n° 11371-31.07.2018).
- Mme Bérangère Abba sur la mission confiée par le Président de la République à M. Stéphane 
Bern pour l'identification du patrimoine immobilier en péril et la recherche de solutions innovantes 
afin d'assurer le financement des travaux indispensables. (Question n° 11614-07.08.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- M. Rachid Temal sur l'avenir du domaine de Villarceaux. (Question n° 5737-21.06.2018).

JO AN du 2     octobre 2018  
- M. Bertrand  Sorre  sur  la  mise  en  place  d'un  établissement  public  à  caractère  industriel  et 
commercial  (EPIC)  pour  la  gestion  du  Mont  Saint-Michel  (question  transmise).  (Question 
n° 11236-31.07.2018).

JO AN du 9     octobre 2018  
- Mme Sophie Beaudouin-Hubiere sur les conséquences de la sélection d'un imprimeur étranger 
pour l'impression des billets du Loto du patrimoine. (Question n° 10173-03.07.2018).

JO S du 18     octobre 2018  
- Mme Évelyne Renaud-Garabedian sur l’éventuelle affectation des recettes du loto du patrimoine à 
des projets de restauration d'édifices publics français à l'étranger. (Question n° 6642-30.08.2018).

JO AN du 18     décembre 2018  
- Mme Marie-France  Lorho  sur  la  répartition  des  recettes  générées  par  le  Loto  du  patrimoine. 
(Question n° 13754-30.10.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Dimitri  Houbron  sur  les  réhabilitations  des biens  immobiliers  à  proximité  des monuments 
historiques (question transmise). (Question n° 13338-16.10.2018).

Musées - Expositions :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Bruno Bilde sur la situation de David Grigny, artisan d'art, exclu, par la loi relative aux musées 
de France et le décret n° 2002-628 du 25 avril 2002, de la filière professionnelle des prestations 
de restauration des meubles d'art et du patrimoine historique des musées de France. (Question 
n° 2779-14.11.2017).
- M. Louis Aliot  sur la menace de fermeture du musée de la Préhistoire à Tautavel.  (Question 
n° 3310-28.11.2017).
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JO AN du 23     Janvier 2018     :  
- Mme Marie-France Lorho sur la politique militante menée par l'établissement public-musée :  la 
Cité de l'immigration. (Question n° 2222-24.10.2017).

JO AN du 6     février 2018  
- M. M'jid El Guerrab sur la restitution d'ossements de résistants algériens, datant du  XIX

e siècle, 
entreposés au musée de l'Homme (question transmise). (Question n° 3325-28.11.2017).

JO S du 8     mars 2018  
- M. Pierre Laurent sur le musée des Tissus et des Arts décoratifs de Lyon. (Question n° 01309-
28.09.2017).

JO AN du 17     avril 2018  
- Mme Marie-George Buffet  sur  le futur  musée des Femmes résistantes au fort  de Romainville. 
(Question n° 4624-23.01.2018).

JO S du 17     mai 2018  
- Mme Laure Darcos sur le devenir des importantes collections de moulages khmers confiées au 
musée national des Arts asiatiques Guimet. (Question n° 03412-22.02.2018).

JO S du 31     mai 2018  
- Mme Laure  Darcos  sur  le  devenir  de  la  maison  Jean-Cocteau  à  Milly-la-Forêt.  (Question 
n° 03422-22.02.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- M. Jean-François  Portarrieu  sur  le  rapport  d'information  relatif  à  l'évaluation  de  la  politique 
d'accueil touristique en France,  notamment dans les monuments et musées publics. (Question 
n° 9992-26.06.2018).
- Mme Isabelle Rauch sur l'opportunité de la création d'une institution muséale dédiée à l'histoire de 
France. (Question n° 11267-31.07.2018).

JO S du 11     octobre 2018  
- Mme Céline Boulay-Espéronnier sur la réaffectation de l'immeuble dit « hôtel Mezzara » à Paris 
16e en vue de la création d'un musée Hector Guimard. (Question n° 4284-05.04.2018).

JO AN du 18     décembre 2018  
- M. Jean-Luc Lagleize sur la nécessité d'établir une véritable évaluation de la candidature de la 
France à l'organisation de l'Exposition universelle de 2025. (Question n° 13079-09.10.2018).

JO S du 20     décembre 2018  
- Mme Catherine Dumas sur les trafics constatés autour de l'accueil des touristes chinois au musée 
du Louvre. (Question n° 5603-14.06.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- M. Sébastien Chenu sur le droit d'exposition que le Qatar est susceptible de remporter à l'Hôtel 
de la Marine. (Question n° 12246-18.09.2018).
- Mme Frédérique Tuffnell sur la préservation du Fort de Romainville et la création d'un musée de la 
résistance des femmes. (Question n° 12543-02.10.2018).

22

http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-12543QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-12246QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180605603.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-13079QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404284.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180404284.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-11267QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-9992QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203422.html
http://www.senat.fr/questions/base/2018/qSEQ180203412.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-4624QE.htm
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170901309.html
http://www.senat.fr/questions/base/2017/qSEQ170901309.html
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-3325QE.htm
http://questions.assemblee-nationale.fr/q15/15-2222QE.htm


Autres patrimoines :

JO AN du 16     janvier 2018  
- M. Yves Daniel  sur la politique de revitalisation des centres historiques mise en place par le 
Gouvernement. (Question n° 1651-03.10.2017).

JO AN du 13     mars 2018  
- Mme Stéphanie Kerbarh sur les conséquences du développement des éoliennes terrestres sur le 
patrimoine culturel local. (Question n° 1116-19.09.2017).

JO AN du 20     mars 2018  
- Mme Hélène  Zannier  sur  la  série  de cambriolages  ayant  ciblé  ces  derniers  mois  les  anciens 
ouvrages de la ligne Maginot dans la région Grand Est (question transmise). (Question n° 2093-
17.10.2017).

JO S du 17     mai 2018  
- M. Bruno Retailleau sur la situation des conservateurs des antiquités et objets d'art. (Question 
n° 02692-28.12.2017).
- Mme Samia  Ghali  sur  le  projet  de  classement  du  couscous  au  patrimoine  mondial  de 
l'organisation des nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO). (Question 
n° 03227-15.02.2018).

JO AN du 29     mai 2018  
- M. Alexis Corbière sur le peu de place accordé à l'histoire populaire, ouvrière et révolutionnaire 
dans la sauvegarde et la diffusion du patrimoine français. (Question n° 3312-28.11.2017).

JO S du 31     mai 2018  
- Mme Marie Mercier sur l’exportation de biens culturels. (Question n° 03510-01.03.2018).

JO AN du 12     juin 2018  
- M. Christophe Lejeune sur la nécessité de créer une structure scientifique compétente dans le 
domaine de l'expertise matérielle des objets d'art dans le cadre d'acquisitions par l'État (question 
transmise). (Question n° 2861-14.11.2017).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Marielle de Sarnez sur la ratification de la convention-cadre du Conseil de l'Europe sur la 
valeur  du  patrimoine  culturel  pour  la  société,  dite  convention  du  Faro.  (Question  n° 6961-
27.03.2018).

JO AN du 25     décembre 2018  
- Mme Michèle  de  Vaucouleurs  sur  la  possibilité  pour  les  associations  de  collectionneurs  de 
véhicules anciens de se voir attribuer un droit de préemption pour les vieilles voitures allant à la 
casse (question transmise). (Question n° 9734-26.06.2018).
- M. Christophe  Lejeune  sur  les  mesures  à  mettre  en  œuvre  pour  sauvegarder  le  patrimoine 
funéraire. (Question n° 14394-20.11.2018).

JO S du 27     décembre 2018  
- M. Alain  Joyandet  sur  la  sauvegarde  du patrimoine  funéraire  en France.  (Question  n° 6788-
20.09.2018).
- M. Daniel Gremillet sur la possibilité de mettre en place une exonération de TVA pour le petit  
patrimoine en péril. (Question n° 7403-25.10.2018).
- M. Alain  Schmitz  sur  la  situation  des  conservateurs  des antiquités  et  objets  d'art.  (Question 
n° 7518-01.11.2018).
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Propriété intellectuelle - Piratage :

JO S du 11     janvier 2018  
- M. Richard  Yung  sur  les  contrats  de  transmission  des  droits  d'auteur.  (Question  n° 00013-
06.07.2017).

JO AN du 15     mai 2018  
- M. Michel  Delpon  sur  l'autorisation  gratuite  de  diffusion  accordée  par  la  SACEM  pour  les 
concerts organisés dans le cadre de la Fête de la musique. (Question n° 1473-03.10.2017).

JO AN du 19     juin 2018  
- M. Fabien Roussel sur la possibilité d'exonérer les petites associations du versement des taxes 
SACEM lors de leurs répétitions. (Question n° 3198-28.11.2017).

JO AN du 28     août 2018  
- M. Dominique  Potier  sur  la  gestion  et  les  méthodes  employées  par  la  SACEM.  (Question 
n° 8254-15.05.2018).

JO S du 30     août 2018  
- M. Michel  Savin  sur  les  difficultés  rencontrées  par  les  radios  associatives  locales  pour  le 
versement des taxes à la société des auteurs, compositeurs et éditeurs de musique (SACEM). 
(Question n° 4418-12.04.2018).

JO AN du 4     septembre 2018  
- Mme Sabine  Rubin  sur  l'article 13  du  projet  de  réforme  de  la  directive  sur  le  droit  d'auteur,  
actuellement en cours d'étude au Parlement européen, qui prévoit l'obligation pour les plateformes 
d'hébergement de mettre en place des « mesures de reconnaissance des contenus » mis en ligne 
par leurs utilisateurs. (Question n° 5128-06.02.2018).
- M. Fabien Matras sur les difficultés de protections des droits d'auteur sur Internet que rencontrent les 
créateurs autonomes et indépendants (question transmise). (Question n° 7332-10.04.2018).
- Mme Brigitte Kuster sur la lutte contre le piratage de contenus audiovisuels. (Question n° 7656-
24.04.2018).

JO AN du 25     septembre 2018  
- Mme Mireille Robert sur la nécessité de rémunérer les artistes interprètes auprès des plateformes 
de streaming et de téléchargement qui exploitent leurs enregistrements et sur les difficultés que 
rencontrent  les  organismes  de  gestion  collective  à  collecter  l'information.  (Question  n° 6038-
06.03.2018).
- Mme Brigitte Kuster sur la date prévue pour la constitution de la commission chargée de fixer la 
garantie  de  rémunération  minimale  versée  par  le  producteur  aux  artistes-interprètes, 
conformément à l'article 10 de la loi LCAP. (Question n° 6727-27.03.2018).

JO S du 27     septembre 2018  
- M. Éric Bocquet  sur la situation conflictuelle  qui oppose le groupe Canal plus et les sociétés 
d'auteurs. (Question n° 3721-15.03.2018)

JO AN du 25     décembre 2018  
- Mme Emmanuelle  Anthoine sur  les insuffisances de l'accord  trouvé par  les représentants  des 
États membres de l'Union européenne relatif à la réforme de la directive sur les droits d'auteur et 
droits voisins. (Question n° 9458-19.06.2018).
- M. Sébastien Leclerc sur les démarches insistantes du Centre français d'exploitation du droit de 
copie  (CFC),  auprès  des  mairies,  pour  les  enjoindre  à  signer  une  convention  entraînant  le 
versement d'une redevance. (Question n° 12827-02.10.2018).
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